



**Financement des soins**  
Les syndicats alertent sur une hausse des primes maladie  
**Économie, page 16**

Précédé de critiques négatives,  
**«Joker - Folie à deux»**  
de Todd Phillips  
déçoit en bien  
**La der - Cinéma, page 24**



# Suisse

Monde  
Economie  
Culture  
La der

WARNERBROS

## Escalade au Moyen-Orient

# Israël a été la cible d'une vaste attaque de l'Iran

**Près de 200 projectiles ont été tirés sur Israël, provoquant des scènes spectaculaires dans le ciel du Proche-Orient. L'embrassement général n'a jamais été aussi imminent.**

**Théophile Simon**  
**Cécile Lemoine** Jérusalem avec ATS

«Vous devez immédiatement entrer dans un espace protégé et y rester jusqu'au prochain message.» Il est un peu moins de 19h30 quand le message du Front de commandement intérieur, reçu sur tous les téléphones, précipite les Israéliens dans leurs abris. Ari, juif israélien de 70 ans, allume la radio dans l'abri collectif d'un immeuble de Jérusalem-Ouest, où cinq personnes sont descendues. Une famille est restée dans les escaliers. Une voix enregistrée égrène les noms des villes où les alarmes antiroquettes résonnent. «Environ 200 missiles ont été lancés depuis l'Iran», enchaîne le programme radio.

«Pourquoi nous détestent-ils tant? Qu'est-ce qu'on leur a fait?» lance sa femme, Elisheva, à la ronde, avant de confier: «J'ai plus peur que lors de la dernière attaque de l'Iran, en avril. J'étais restée sur mon lit, à y lire les nouvelles. Mais là... c'est différent.» Quatre alarmes s'enchaînent en l'espace de quarante-cinq minutes. Turban sur la tête, cette juive religieuse dégaine son livre de prière et ouvre une page au hasard et d'y lire un psaume de David. «Parce que je suis religieuse, cette guerre fait d'autant plus sens pour moi: c'est la lumière contre le mal.»

### «Cette attaque aura des conséquences»

L'Iran a tiré mardi des dizaines de missiles sur Israël en riposte à l'assassinat de ses alliés, les chefs du Hezbollah libanais et du Hamas palestinien - la deuxième attaque du genre en près de six mois. «Cette attaque aura des conséquences. Nous avons des plans et nous agirons à l'endroit et au moment que nous aurons décidés», avertit le porte-parole de l'armée israélienne, le contre-amiral Daniel Hagari.



Mardi, les sirènes ont retenti dans tout le pays à la suite de l'attaque de dizaines de missiles, comme ici à Tel-Aviv, où la population a tenté de se mettre à l'abri. JACK GUEZ/AFP

Des missiles d'interception ont été tirés par l'armée israélienne au-dessus de Jérusalem contre des projectiles venant de l'est visibles à leurs traces lumineuses, ont constaté des journalistes de l'AFP. Des dizaines de détonations ont été entendues et des explosions étaient visibles dans le ciel. Les sirènes d'alerte ont retenti à travers le territoire israélien. Le trafic a été totalement interrompu à l'aéroport Ben Gourion de Tel-Aviv et l'espace aérien israélien, fermé.

Il y a eu deux blessés légers en Israël, selon les secours. Environ une heure après le tir de dizaines de missiles, l'armée a indiqué qu'il n'y avait plus de menace iranienne

«pour le moment» et affirmé que la population pouvait sortir des abris.

En réponse aux «martyrs» d'Ismaïl Haniyeh (tué à Téhéran en juillet), Hassan Nasrallah (tué vendredi à Beyrouth) et Abbas Nilfroushan (un adjoint au chef des Gardiens tué aux côtés de Hassan Nasrallah), «nous avons visé le cœur des territoires occupés», ont indiqué les Gardiens de la Révolution, armée idéologique d'Iran, en référence à Israël. Dans un communiqué, ils ont également menacé Israël, leur ennemi juré, d'«attaques écrasantes» s'il ripostait aux tirs de missiles. Des tirs de joie nourris ont éclaté dans la banlieue sud de Bey-

routh après l'attaque iranienne contre Israël, selon l'agence nationale libanaise d'information.

### La riposte israélienne arrive

C'est un responsable américain qui a déclenché l'alerte en fin d'après-midi sur une attaque imminente de l'Iran. «Il semble que les Iraniens ont prévenu les Américains quelques heures avant l'attaque, comme lors de leurs bombardements sur Israël en avril dernier. Cela indique que cette nouvelle attaque était une sorte de signallement stratégique. Le régime iranien dit en substance aux Israéliens: nous sommes obligés de laver vos

affronts pour préserver notre crédibilité auprès de notre population, de nos proxys et de nos militaires, mais nous ne cherchons toujours pas l'escalade. Un partout, la balle au centre», analyse Pierre Razoux, directeur académique de la Fondation méditerranéenne d'études stratégiques (FMES).

Les frappes iraniennes ont cependant été nettement plus spectaculaires qu'en avril dernier. Les images de missiles balistiques s'écrasant sur Tel-Aviv resteront, à n'en pas douter, gravées dans la mémoire des Israéliens. Benjamin Netanyahu pourra-t-il se contenter d'une riposte de faible ampleur, comme en avril dernier, lorsque

Tsahal s'était contenté de frapper une base iranienne près de Isfahan? «Cela va dépendre du nombre de victimes - très faibles à ce stade, de la nature des cibles frappées et du nombre de missiles balistiques utilisés. Ces derniers sont très difficiles à intercepter, ce qui signale une intention de nuire bien réelle. S'il apparaît enfin que les Iraniens ont visé autre chose que des cibles militaires ou de l'infrastructure, la réponse d'Israël sera terrible», anticipe Pierre Razoux.

Pour l'expert, les Israéliens devraient répondre très rapidement. Ils n'auront que l'embarras du choix des cibles. «Ils peuvent viser Téhéran, mais aussi les infrastructures du programme nucléaire iranien, des bases militaires ou encore les installations pétrolières, comme les raffineries ou les ports», énumère-t-il. Mais un autre scénario, encore plus vertigineux, plane sur les heures à venir. «Netanyahu, poussé par la frange belliciste de son gouvernement, pourrait décider que le moment est venu de décapiter le régime iranien. Il frapperait alors les sièges du pouvoir, en s'en prenant directement aux responsables de l'État. La boîte de Pandore serait alors ouverte, la guerre s'embrancherait pour de bon», frémît Pierre Razoux.

### Attentat à Tel-Aviv

Quatre personnes ont par ailleurs été tuées dans un attentat à l'arme automatique à Tel-Aviv mené par deux tireurs, qui ont été «neutralisés», selon la police. Après le coup dévastateur porté au Hezbollah dans lequel plusieurs chefs militaires ont été tués par Israël, et après une semaine de frappes israéliennes qui ont fait des centaines de morts au Liban, Israël a averti que la guerre n'était pas finie contre le mouvement libanais.

Mardi, l'armée israélienne a annoncé des raids au sol contre le Hezbollah dans le sud du Liban et la mobilisation de forces supplémentaires contre ce mouvement. Elle a appelé les habitants de 27 localités du sud du Liban à les évacuer. La Force intérimaire de l'ONU au Liban, déployée à la frontière avec Israël, a néanmoins assuré ne pas avoir détecté d'incursion israélienne. L'armée libanaise et le Hezbollah ont aussi nié une telle incursion. Selon un responsable israélien, il s'agit de «raids localisés d'une ampleur très limitée», destinés à «éloigner les menaces contre les communautés civiles du nord d'Israël», frontalier du sud du Liban et cible des tirs du Hezbollah.

## La Suisse préside la réunion urgente à l'ONU

● Les États-Unis ont déclaré mardi vouloir «coordonner» avec les Israéliens une réponse à l'Iran après son attaque aux missiles contre Israël. Le secrétaire d'État américain, Antony Blinken, a jugé cette attaque «totalement inacceptable», ajoutant que «le monde entier doit la condamner». Les États-Unis n'ont pas été informés au préalable par Téhéran, a indiqué Matthew

Miller, porte-parole du département d'État, interrogé sur des informations circulant sur les réseaux sociaux faisant état de tels contacts. «C'est absolument faux. Le gouvernement iranien ne nous a pas avertis qu'il allait lancer une telle attaque». Mais Washington avait des «indications» que l'Iran allait lancer des missiles balistiques contre Israël, a-t-il relevé. L'UE «condamne dans les termes les

plus forts» l'attaque de l'Iran contre Israël, a déclaré mardi le chef de la diplomatie européenne, Josep Borrell. «Un cessez-le-feu immédiat dans toute la région est nécessaire», a-t-il estimé sur le réseau social X. De son côté, Moscou a affirmé que la situation explosive au Moyen-Orient démontre «l'échec total» de la politique américaine dans la région. Le Conseil de sécurité de l'ONU se

réunira en urgence mercredi à New York. Cette réunion sera présidée par la Suisse. «Nous sommes en contact avec tout le monde», a précisé l'ambassadrice Pascale Baeriswyl. «Nous avons besoin urgemment de l'application» de la résolution qui prévoit l'absence de troupes israéliennes et le retrait du Hezbollah du sud du Liban et son désarmement, a-t-elle ajouté. **AFP**